

SUSCRICION:

En capital... 4.00 pias. trimestre
Fuera de la capital... 5 id id id
Ultram... 4 id semestre
Un año en oro... 25 id id id
Estranjero... 7.50 id trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso
núm. 4, 5.º 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:

En la 1.ª página, una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntos. En la 3.ª, 60 céntos. En la 4.ª, 50 céntos. Anuncios mercaderías y de los suscritores 12. Anuncios mercaderías en la 4.ª plana, desde 5 pias. 50 céntos. En adelante, y además 10 céntos de plus de recibo que dispone la ley por inserción de cada anuncio. Comunicados y remitidos desde 1.50 d. y 75 céntos. la línea a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y reclamos A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 20 de febrero de 1898

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.397

BUENO ANDA ELLO

Hoy podemos decir aquello de
—¿Quién manda?
—Tello.
—Así anda ello.

Y así anda verdaderamente por toda España y por Ultramar y por lo que se refiere al extranjero; en donde no hay celajes está nuboso y en donde no está nuboso hay tormentas y desechos temporales.

En la península, el malestar es general; por todas partes se vé el cansancio y el miedo, el temor y la ruina, el recelo y el triste presentimiento; en el extranjero venimos recibiendo bofetadas morales como las que nos suministran los norteamericanos con frescura sin igual y con una impunidad jamás imaginable: en Cuba, tenemos los antiguos laborantes y propagandistas en el ministerio Cubano; á los españoles pasando las de Cain, al Ejército padeciendo y perdiendo hombres al propio tiempo que derrocha valor y por todas partes dejando huellas indelebiles de su proverbial heroismo; los pueblos civilizados contemplándonos atónitos, admirados de nuestros esfuerzos y patriotismo y no explicándose los verdaderos motivos de nuestra paciencia y en algunos casos de nuestra nacional paciencia; en el poder un Gobierno que no cosecha más que fracasos y desdichas y nuestras fuentes de riqueza agotándose sensiblemente y enervando nuestras fuerzas y nuestras iniciativas.

Y por lo que á nuestra vida interior se refiere, el cuadro no puede estar más recargado de desdichas. Sin fuerzas el poder constitutivo; el caciquismo en auge y con él, los ejércitos de calamidades que siempre le acompañan dejando en los pueblos estela de desprestigios y de pasiones. La prensa independiente rechazando á diario las desdichas que acosan á los pueblos; la luz velada, el capricho constituido en derecho y los desmanes atacando incensablemente los principios de la verdadera libertad.

No hay más que contemplar lo que aquí ocurre para formar juicio de lo que acontece en toda la Península. Las nulidades endiosadas en el apogeo de sus funciones; la inmoralidad abrumando las conciencias y por doquier el desorden y el desprestigio del principio de autoridad.

Y así andamos y así vivimos y padecemos y sufrimos. Lo ocurrido en Amer es poco más ó menos lo que acontece en muchas poblaciones y, si esto continúa, no habrá quien pueda salir de su casa sin estar dispuesto á defenderse llevando un parque de armas y convirtiéndose en una panoplia humana. Las pasiones que en esta provincia estaban amortiguadas casi por completo, se recrudecen y reviven como ave Fénix de las cenizas del abuso y hombres prestigiosos que no han hecho más que sembrar el bien y deramar favores, se ven vilipendiados, escarnecidos y atacados por chusma que debiera estar sujeta á la vigilancia de la autoridad en muchos pueblos de la provincia.

Esto no puede continuar así; esto no es posible dure mucho tiempo si es que se quiere conservar el imperio de la equidad y de la justicia, teniendo confianza en que al fin las autoridades sobrepondrán su fuerza sobre la fuerza del cacique que es la única calamidad

inspirante como complemento á las desdichas de la patria.

Y todo esto que decimos y consignamos, no lo hacemos constar como recurso de oposición sistemática, nó; porque bien sabe Dios, que solamente quisieramos aplaudir y escribir alabanzas en honor á nuestros adversarios que se portan como enemigos irreconciliables en vez de proceder como proceden los interesados en dar honra y prez á los principios que dominan. No tenemos pasión, nó; lo que tenemos es sentimiento al ver como se siembran vientos sin tener en cuenta las tempestades que han de cosechar cuando el cuadrante de la política varíe y lo que en la actualidad es abuso sea mañana objeto de las represalias.

—Buena anda ello, bueno; la paz reina en Varsovia; París duerme tranquilo; el cacique vive satisfecho y la opinión prevé nuevas desdichas y no pocas eventualidades.

¿Tendrá término este universal malestar? Los dioses mayores del fusiónismo ¿querrán poner término á este estado anormal y á esa falange de descreídos y mamelucos de la política? Seguirá la opinión teniendo la paciencia de que viene dando pruebas desde que subió al poder la gente que desgobernó? ¿Entrarán los pueblos en el goce de su perdida paz y en el disfrute de su llorada tranquilidad?

Dios lo haga y los hombres lo quieran.

Entre tanto podremos repetir aquello de

—¿Quién manda?
—Tello.
—Así anda ello.

Revista científica

Las plantas danzantes

Plantas que saltan, que ruedan, que giran, que galopan, que brincan, hé ahí seguramente un espectáculo extraño y raro.

Y esas plantas existen. Se las encuentra en Kausa, en la América del Norte. Agregaré aunque se las evita cuidadosamente, para no ser atropellados por esas bailarinas infatigables, que parecen arrastradas por el torbellino fantástico de alguna balada yankee.

A esta planta, que toca apenas el suelo en sus ejercicios coreográficos le han dado los sabios el nombre bárbaro y pesado de *Cycloloma patyphylum*, en vez de algún bonito nombre aéreo y cadencioso, endulante como una farándula á los sonos de las gaitas y tamboriles.

La forma misma de la planta es de lo más singular. Es una esfera de ventura, una enorme bola herbácea, un gran fardo redondo de pasto. Su diámetro es por lo menos de un metro sesenta centímetros. Un ligero tallo sirve de canal á la savia que alimenta á esta planta-glebo.

Mientras la planta está verde y jóven se mantiene tranquila, reservada, fiel al suelo natal, esperando el momento propicio para lanzarse al baile á través de valles y collados.

Tal como una niña, aún vacilante y tímida, aguarda el instante propicio para saborear las delicias del valse que ya ondule en su cabeza.

Detrás de esas esferas embalsamadas juegan los niños á las escondidas, los insectos zumban sus cancioncillas de amor, y los pájaros hacen sus nidos. Pero cuando los delgados tallos que han nutrido á esas bolas enormes se han secado, la danza comienza, y no hay necesidad de pifanos ni de cornamusas para estimular las extravagantes cuadrillas de esas plantas galopantes.

El primer viento que pasa las coje, las levanta, se las lleva, y principia, á través de campos y praderas, una galopa general, un valse excéntrico y fabuloso, una cuadrilla estupenda, con pasos diabólicos, y saltos prodigiosos.

¡Ay de aquél á quien encuentran á su paso las plantas danzantes, que saltan y rebotan como pelotas elásticas, á veces de dos varas de alto!

De vez en cuando se para como para tomar aliento, cual si estuviesen estenuadas por las prodigiosas cabriolas; enseguida súbitamente, á un mismo tiempo, al soplo del viento que dirige el cotillón fantástico, la zarabanda vuelve á comenzar irresistible, insensata, formidable.

Cuando esos mapa-mundis vegetales interrumpen, como agotadas por su frenesí coreográfico, esta especie de galopa endiabada, se ponen á saltar en suave y ligera cadencia, como si ensayasen en el desierto los pasos aéreos de un minué indolent.

En seguida, como arrebatadas de pronto por el demonio de la danza, recobran con nuevo ardor su gira infernal á través del espacio, mientras que todo huye ó se esconde ante sus saltos aterradores.

—¡Las plantas danzantes; ahí vienen las plantas danzantes! exclama el indio, huyendo al escape de su yegua espantada.

Cuando concluyen de bailar, esas extrañas plantas se ponen á rodar. Se creería entonces ver, en las pendientes de las colinas, la bajada tumultuosa y precipitada de animales extravagantes, de bestias apocalípticas, escapadas de algún corral monstruoso, desconocido de los hombres.

Un día, —refiere el *Scientific American*, —unos cazadores de bisontes divisaron, á través de una ligera bruma, enormes animales que bajaban de la montaña en rápida y compacta manada. Eran, sin duda bisontes, y los cazadores se apresuraron á recibirlos con una nutrida descarga. Pero, ¡oh sorpresa! no hubo ni un muerto, ni un herido. Y cosa extraordinaria, la carga de los bisontes se hizo más furiosa, más vertiginosa, más amenazadora. Se acercan, llegan, ya están ahí los bisontes irresistibles, envueltos en una nube de polvo que se alza bajo sus cascos.

Entonces, como el tiro de un solo fusil, se descargan simultáneamente todos los rifles, y ya no se divisa nada, todo queda envuelto en la húntrada. Pero, un segundo después, los cazadores se ven tratados como palitroques por una avalancha de *Cycloloma patyphylum* que pasan, desfilan y desaparecen á lo lejos, dejando atónitos con sus saltos á las víctimas tendidas por el suelo.

Cuando corridos, golpeados, los malaventurados cazadores se levantan, la cuadrilla vegetal está ya distante. Las plantas bailarinas se pierden en el horizonte, ejecutando los pasos de sus abracadabrautes, é inenarrables danzas.

No es raro encontrar en los campos, al borde de los ríos, ó en la falda de los cerros, destrozos informes de *Cyclolomas*, esparcidos por el suelo. Son pobres plantas danzantes que han sucumbido valiendo. Amaban demasiado el baile, y el baile las ha muerto.

Dr. Andes.

DE TODAS PARTES

Estadística de los fósforos

Hasta ahora no había tenido persona alguna, sin duda por negligencia, la idea de calcular cuantas pajuelas químicas ó cuantos fósforos consumen diariamente sus contemporáneos. Pero felizmente ahí está la estadística, que vela para llenar este vacío.

Un aficionado á ella se ha preguntado qué cantidad consume Europa todos los días de esos pedacitos de madera azufrados y fosforados, ó de esos palillos de cera que llevan el nombre, algunas veces usurpado, de fósforos.

Su conclusión es la siguiente:

El consumo de Europa es diariamente de dos mil millones de fósforos. Calculando que pesa cada uno de ellos un decígramo, se alcanza la cifra respetable de 200.000 kilogramos.

Alemania es el país que consume mayor número de fósforos: doce por cabeza y por día.

En Bélgica se consumen nueve, en Inglaterra ocho y en Francia seis.

Si bien se dice vulgarmente: «fumar como un suizo», de la estadística resulta que en Suiza se gastan pocos fósforos. Se debe esto sin duda á que allí los fumadores usan comunmente el eslabon para proporcionarse lumbre.

Con todo, no hay que preguntar en qué ha basado sus cálculos el autor de estas conclusiones. Es un secreto.

MÁS SOBRE LA VOLADURA DEL «MAINE» EN LA HABANA

Madrid 18.—Esta tarde, á las cuatro, ha conferenciado con el ministro de Estado el representante de los Estados Unidos mister Woodford, acompañado del primer secretario de la legación M. Sick es.

El diplomático norteamericano ha hecho entrega al ministro de Estado de la siguiente Nota:

«Número 75.—Febrero, 18 de 1898.—Excelencia.—Mi querido señor: He recibido un despacho del secretario norteamericano del departamento de Estado, manifestándome que el encargado de Negocios de España en Washington ha presentado un Mensaje telegráfico de pésame del Gobierno de S. M. al de los Estados Unidos.

Yo tengo la honra de hacer presente á V. E. el profundo aprecio que el presidente, el Gobierno y el pueblo de los Estados Unidos sienten por el generoso tributo rendido á la memoria de tantos como perecieron en la destrucción del crucero «Maine», de los Estados Unidos, y por esta manifestación de simpatía al pueblo norteamericano en su dolor.

Ruego á V. E. me permita unir mi propia y sincera expresión de gratitud por las muchas y profundas muestras de simpatía que he recibido del Gobierno y del pueblo español en esta desgracia.

Aprovecho esta ocasión para reiterar á V. E. la seguridad de mi mas distinguida consideración.—Stward L. Woodford.—A su Excelencia D. Pio Gullón, ministro de Estado.»

—Se ha recibido el siguiente telegrama oficial de la isla de Cuba:

Habana (sin fecha).—El gobernador general al ministro de Ultramar.—Se ha verificado esta tarde el entierro de algunas de las víctimas del «Maine», el cual ha revestido gran solemnidad.

Han asistido al acto representaciones de todas las armas generales y todos los cuerpos, el segundo cabo, el comandante general del Apostadero, el obispo y el Gobierno insular, presidiéndolo el Ayuntamiento.

Una multitud inmensa inundaba las calles del tránsito, mostrando su sentimiento.

El acto ha sido una gran manifestación de duelo por parte de todas las clases sociales.

Se han sepultado 24 cadáveres, quedando en el hospital 26 heridos en estado grave.

La fosa que ocupan los restos está en un lugar preferente del cementerio y ha sido costeada por este Gobierno general.

En ella irán enterrándose los demás cadáveres que vayan recogiendo.—Blanco.

—El ministro de Marina ha recibido una comunicación telegráfica del comandante general del Apostadero de la Habana, señor Manterola.

Según dicha comunicación, se sabe ya positivamente que no han sufrido avería alguna los buques de guerra que se hallaban próximos al «Maine» en el momento de la explosión.

Resulta, por lo tanto, inexacto que el «Alfonso XII» sufriera varios desperfectos, como se ha dicho estos días.

En el mismo telegrama se dan algunos detalles del entierro de los desgraciados marinos que fueron víctimas de la catástrofe.

Todos los jefes y la marinería del apostadero de la Habana han acudido al acto, presididos por el comandante general del mismo, así como también la compañía de desembarco de nuestro buque de guerra «Alfonso XII».

—El comandante del «Maine» ha declarado en el expediente que se está formando, que ignoraba absolutamente la causa del siniestro.

Se ha constituido una comisión técnica, compuesta de jefes de artillería y de ingenieros de la armada para dar dictamen sobre la causa de la catástrofe.

EL PROCESO ZOLA

París 18.—En la audiencia del proceso contra Zola, el general Boisdeffre ha declarado que las manifestaciones del general Pellieux eran de todo punto exactas y ciertas, y luego, dirigiéndose a los jurados, ha añadido:

—Vosotros, que representáis a la nación decidme que, si no tiene confianza en sus jefes, estamos prontos a dejar a otros las cuidados de nuestra responsabilidad.

Estas palabras han sido acogidas con gritos de ¡Viva el ejército!

Después ha comparecido el comandante Estherazy, quien ha rehusado contestar á las preguntas de la defensa, pero diciendo estaba dispuesto a responder á las de los jurados.

El presidente ha preguntado á M. Labori si quería interrogar á M. Estherazy, y como M. Labori dijo que lo haría más tarde, el presidente le ha respondido que lo preguntara inmediatamente ó que dejara de hacerlo en absoluto.

M. Labori ha protestado y ha pedido que se le permitiera redactar un escrito, por lo que se ha suspendido la audiencia.

M. Labori ha pedido que se llamara nuevamente á los generales Boisdeffre y Pellieux, ha censurado la actitud de los testigos militares, en medio de las protestas del público, y ha terminado su discurso excitando a los jurados á que se sobrepusieran á la emoción de un país estraviado.

El tribunal ha desechado la petición de M. Labori.

El coronel Picquart ha declarado que el documento de que habló ayer el general Pellieux, podía ser considerado como falso.

El general Gouze ha confirmado la autenticidad del referido documento.

El comandante Estherazy se ha negado á contestar á ciertas preguntas de la defensa acerca de sus relaciones y de sus cartas con M. B. Laney.

M. Clemenceau le ha preguntado también si tuvo alguna entrevista con el coronel Schwartz Koppen; pero el presidente se ha opuesto enérgicamente á que se formulara tal pregunta.

El comandante Estherazy ha salido de la Sala sin haber dicho ni una palabra, y se ha dado por terminada la audiencia de hoy.

A consecuencia del incidente ocurrido en la Audiencia de ayer, en méritos del proceso contra Zola, conferenciaron anoche los ministros con M. Félix Faure acerca de la situación que resultaba de la declaración del general Pellieux y se tomaron varios acuerdos acerca de los cuales se guarda la más completa reserva.

Al salir el público del Palacio de Justicia han ocurrido algunos incidentes. Los oficiales superiores del ejército y especialmente el general Pellieux han sido aclamados, y algunas personas que han intentado protestar contra esta ovación, han sido maltratadas por la multitud. Han sido detenidos algunos individuos y luego puestos en libertad. La muchedumbre, contenida por los agentes de policía, ha silbado á Zola en el momento de marcharse.

NOTICIAS EXTRANJERAS

(Correspondientes al 19)

Nueva York.—El acorazado español «Vizcaya» ha sido avistado en las aguas de Nueva-York á las cuatro y diez minutos de la tarde. Se han tomado grandes precauciones para protegerle. Dos remolcadores del gobierno saldrán á su encuentro y, cuando el «Vizcaya» haya echado anclas, se establecerá en torno suyo un cordón de botes ocupados por la policía con objeto de vigilar las inmediaciones del mismo.

Washington.—El encargado de Negocios de España ha entregado al presidente de la república un telegrama de pésame de S. M. la Reina Regenta. M. Mac-Kinley ha manifestado que apreciaba en alto grado la benevolencia de S. M.

—Ha regresado el vapor «Dauntless», y se cree que desembarcó una expedición en Cuba.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 18.—El Consejo de ministros que hoy se ha reunido bajo la presidencia del señor Sagas, ha empezado á las seis de la tarde, dando cuenta el presidente de la visita del ministro de los Estados Unidos, que había tenido por objeto dar las gracias por las atenciones y muestras de simpatía del Gobierno español con motivo de la catástrofe ocurrida en el crucero «Maine», expresando su gratitud respecto de otras muchas personas de carácter oficial y privado que se habían unido á esas manifestaciones de simpatía internacional.

El presidente ha transmitido también á sus compañeros su favorable impresión respecto al estado de relaciones entre los dos países y las declaraciones hechas por M. Woodford acerca del incidente motivado por la carta del señor Dupuy de Lôme, el cual puede considerarse terminado de la manera más satisfactoria.

Como continuación de este asunto, el ministro de Estado ha dado cuenta de la entrevista que había celebrado con mister Woodford y en la cual le había dado la copia traducida del telegrama transmitido por su gobierno y que ya hemos transcrito en otro lugar.

Con este motivo los diferentes ministros y en especial los de Ultramar y Marina, han traído á la discusión los datos últimamente recibidos de Cuba y de Washington.

Pasando el Consejo al despacho ordinario, ha acordado, á propuesta del ministro de la Gobernación, oír el informe del Consejo de Estado en pleno respecto á la solicitud del concesionario de la red telefónica de Valencia para que se le permita la instalación de cables aéreos.

Ha acordado igualmente el Consejo que se oiga al concesionario respecto de las faltas que se supone ha cometido, siguiendo así mismo el expediente relativo á dichas faltas, instruido con motivo de la indemnización solicitada por el concesionario.

El de Ultramar ha dado cuenta del expediente del cable directo y de una proposición de la Compañía Francesa de Cables, que con el tendido de la red del cable directo se relacionaba.

El Consejo ha acordado que informase la Junta consultiva y el cuerpo de telégrafos y que con arreglo á sus informes se resuelva el expediente.

Han sido aprobados á propuesta del ministro de Fomento los proyectos de varias obras de estudios de carreteras como comprendidos en el artículo 4.º del Real decreto de 10 de octubre de 1886.

El ministro de Marina ha dado cuenta de estar firmado el contrato de fletamento del vapor transatlántico «Ciudad de Cádiz».

El de la Guerra ha sometido al Consejo dos expedientes sin importancia, que han quedado aprobados.

También ha sido aprobada por unanimidad, y con gran satisfacción del Consejo, la proposición del ministro de la Guerra para suministrar gratuitamente al ayuntamiento de Madrid los bronceos necesarios para la construcción de una estatua al héroe de

Cascorro, Eloy Gonzalez Garcia, hijo de esta villa.

Terminado el despacho, el ministro de Ultramar ha espuesto á sus compañeros las líneas generales y las bases del proyecto de decreto para la reorganización de la carrera de administración civil en Filipinas, modeladas sobre las bases de sus propios decretos de 1870 y del luminoso informe del Consejo de Filipinas.

Se han discutido estas bases y especialmente la cuestión de si habían de hacerse extensivas sus disposiciones á los elementos de la carrera judicial y en parte á los de la militar, en cuanto desempeñen servicios administrativos en Filipinas.

La resolución ha quedado aplazada para uno de los posteriores Consejos y ha terminado el de hoy á las nueve de la noche.

Cocina de La Lucha

Por León Loty

ALMUERZO

Salsifés con salsa oscura.—Anguilas á la bordelesa.—Perdices en salsa.—Agujas de carne.—Postros.—Café.

COMIDA

Sopa de caldo con albondiguillas.—Sollo á la jardinera.—Ternera asada.—Rosbif á la inglesa.—Picatostes con jamón.—Postros.

Anguilas á la bordelesa.—Se cuecen las anguilas en vino blanco hasta que se consuma éste la mitad, y después, fuera del fuego, se agrega manteca de vacas con un picadillo de ajo y perejil, salteando la cacerola para que se distribuya la salsa por igual.

Sopa de caldo con albondiguillas.—Las albondiguillas para el caldo se hacen con 150 gramos de corteza de pan empapada en el mismo caldo y bien despachurrada.

Se exprime bien ese pan en un lienzo y se rehoga en dos ó tres cucharadas de tuétano de vaca. Se aparta del fuego la pasta; se deja enfriar y se mezcla con dos huevos batidos, sal, pimienta y nuez moscada, amasando las albondiguillas en forma de panecillos de San Antón y espolvoreándolas con harina. Se rehogan las albondiguillas ya hechas, en nuevo tuétano de vaca, y cuando han tomado color, se echan en la sopera, que contendrá el hirviendo.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

—Para la próxima semana están señalados por esta Audiencia provincial los siguientes juicios:

Día 24.—Juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre violación contra Pedro Pinós Maymí. Abogado defensor, D. Idelfonso Ruiz. Procurador, D. Cínaido Casellas. Magistrado ponente, señor Presidente.

Día 25.—Juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre robo contra Miguel Falgueras Toná. Abogado defensor, D. Manuel Catalá. Procurador, D. Juan Ribas. Magistrado ponente, señor Presidente.

Día 26.—Juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre abusos deshonestos contra Martn Batet Salvatella. Abogado defensor, D. Juan de Anguera. Procurador, D. José Jubany. Magistrado ponente, señor Sangraís.

—En el último reconocimiento facultativo efectuado en el Hospital militar de Barcelona, fueron declarados inútiles los siguientes reclutas, pertenecientes al regimiento de Guipúzcoa de guarnición en esta plaza: Carlos Corominas I las, de Manlleu, y Lázaro Garcilópez Haro, de Villaseca de Henares.

—Los tres premios ofrecidos por la sociedad «Eys» á las máscaras que se presentaron en el baile celebrado el jueves último con más elegancia y originalidad, fueron adjudicados á las señoritas siguientes:

Primer premio: Herminia Descarrera, traje de Czerita.

Segundo idem: Pepita Benito, de Luna.

Tercer idem: Narcisca Canadell, de Aldeana Rusa.

—Hoy, de doce á una de la tarde, la brillante música del Regimiento de Guipúzcoa ejecutará en el pasco de la Rambla las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble.
- 2.º Polka, «Odalina».
- 3.º Mazurka, «Desirée».
- 4.º Preludio, «El Anillo de hierro».
- 5.º Pavana, «Lucena».
- 6.º Paso doble.

—En La Bisbal ha fallecido el conocido médico D. Joaquín Font, padre político del concejal de aquel ayuntamiento D. José María Vidal.

D. E. P.

—Se ha ordenado por el señor gobernador civil á los alcaldes de los pueblos más importantes de la provincia que prohiba en las actuales fiestas las máscaras alusivas á la religión, así como á alguna relación amiga.

—Los pescadores de Osiella de Palfrugell están indignados, según parece, del abuso que en las aguas cercanas á dicha plaza se hace de los petardos destructoras de la pesca.

—A juzgar por los preparativos, promete verse muy concurrido el baile infantil de trajes que se celebrará mañana por la tarde en el Teatro Principal.

—Los coros de Palafrugell, auxiliados de las sociedades recreativas, recorrerán durante estos días de Carnaval las calles de dicha villa postulando á favor de los soldados enfermos y heridos que regresen de Cuba.

—Los cuerpos activos han recibido autorización para admitir voluntarios sin premio.

—Hoy deben reconcentrarse en sus zonas respectivas los 674 reclutas que embarcarán el día 25 para Cuba, en el vapor «Mosserra».

—Mañana en el Teatro Principal celebrará su último baile de máscara la sociedad «La Mascarita», en el cual la orquesta del señor Vidal, ejecutará el siguiente programa:

- 1.ª parte.—Waltz, «Pomóné», de Wandtuff.—Schotisch, «E. Ciclista», de Vila.—Americana, «Apasionada», de Burés.—Polka, «Cornerina», de Vila.—Waltz, «Villana», de Burés.—Mazurka, «Marcha de Cadiz», de Valverde.—Americana, «Estrella», de Vila.—Rigodón, «Bocaccio».

- 2.ª parte.—Waltz, «Minut», de Burés.—Americana, «El Edén», de id.—Mazurka, «Serenata», de Cotó.—Española, «La Lotosa».—Rigodón, «Cármén».—Americana, «Lola», de Vila.—Schotisch, «Los Filibusteros», de Burés.—Waltz-jota, «El Curro», de Cotó.

—Por Real orden de 14 del actual se destinan á la remonta de Puigcerdá tres caballos sementales.

—Se ha ordenado al Ayuntamiento de Batet que forme el padrón de prestación personal.

—El señor ingeniero provincial, visitará en breve los pueblos de Cistella y Pau, con objeto de inspeccionar el estado de aquellos caminos vecinales.

—La Compañía de los ferrocarriles de Tarragona Barcelona y Francia establecerá billetes de ida y vuelta á precios reducidos por durante el tiempo que la Feria-Concurso Agrícola que debe celebrarse en Barcelona durar; y concederá un billete gratuito á los conductores de ganado por vagón completo en sus líneas, y un billete por cada dos vagones en los servicios combinados.

—Des lavanderas se zurraron ayer de lo lindo en el río Oñar, frente á la fuente del Rey.

—La benemérita ha detenido á un sujeto llamado Juan Corominas (s) Saura, presunto autor de un robo ejecutado el día 26 del pasado mes de Enero en una casa conocida por Rau, del término de Maestras.

Al detenido se le encontró un revólver y según parece había amenazado á la dueña de la citada casa, por haber aquelella dicho que había visto al detenido en aquella ocasión con una escopeta.

—Ha puesto fin á su existencia en Madrid, disparándose un tiro de pistola sobre la sien, el respetable Sr. D.M. G.C., nombrado hace pocos días, por ascenso, magistrado.

do de la audiencia de Castellón de la Plana.

El suicida, de algunos días á esta parte, había mostrado síntomas de perturbación mental, y á esto se cree haya obedecido su fonesta resolución.

—Al alcalde de Molló se le ha ordenado que disponga el traslado de la escuela pública de niños á otro local que reúna las debidas condiciones.

—Durante todo el día de ayer estuvo el firmamento completamente cubierto, habiendo caído á intervalos menuda lluvia.

—Se ha significado al Alcalde de Palau de Montgat que, figurando el municipio con un censo oficial de 756 habitantes, el Ayuntamiento está obligado á instalar una escuela pública elemental completa de niñas con la dotación anual de 625 pesetas y empujamentos legales.

—El mercado celebrado ayer, vióse muy animado, pero no fueron muy abundantes las transacciones.

—Escriben que el Monasterio de Santa Maria de Ripoll cada día va enriqueciéndose con los donativos de particulares y corporaciones; los últimos han sido las sillas del coro, regalo del señor don Vicente Ferrer, y dos cósales candebros de metal, presente del señor don Luis G. Pons y Enrich.

—En el teatro del Colegio de San Narciso, tendrá lugar el miércoles próximo una escogida función lírico dramática.

Se pondrán en escena la pieza *Un vagó*, la zarzuela *L' Allotjat* y el juguete *Cosas del Oncle*, cuyas obras serán desempeñadas por los jóvenes alumnos señoritos Norrat, Xifra, Busquet, Gay, Ortés, Salas, Melavilla, Valiña, Vila y Romans.

—Según leemos, el premio gordo del último sorteo, ha correspondido íntegro al ex-ministro don Raimundo Fernández Villaverde.

—Bajo la dirección de don Martín Roger, de Palamós, parece que hoy verá la luz pública en aquella villa un semanario con el título *La Senyera*.

—Nuestro estimado amigo el oficial de cuarta clase, segundo de este Gobierno civil don Alberto Martínez, ha sido ascendido á oficial tercero y destinado á prestar sus servicios en el de Cuenca.

Felicítamos al señor Martínez por su ascenso, á la par que sentimos que tenga que separarse de nosotros.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Roque Pruna.

—Cómo tenemos anunciado, hoy la sección lírico-dramática del «Círculo Católico de Obreros», pondrá en escena en su espacioso teatro el magnífico é interesante drama en 4 actos y en verso *Colón*, original de nuestro particular amigo don Eduardo Sainz Noguera.

Es de esperar que no faltará concurrencia.

—Leemos, que escriben de Olot, que á consecuencia de las grandes lluvias del mes pasado, diez ó doce días después, brotaron de nuevo antiguos manantiales que hacia muchos y muchos años estaban completamente agotados, y ahora hace pocos días con gran asombro de la gente han aparecido nuevos y abundantísimos manantiales en puntos donde jamás los había habido.

En una finca propiedad de la familia Yayreda es tal la cantidad de agua que brota en uno de los puntos de la misma, que en una noche quedó toda ella inundada y actualmente se practican los trabajos necesarios para desaguarla.

—Ha quedado restablecida la circulación de trenes entre Barcelona y esta capital por la línea del interior.

—En breve llegará á Figueras, á donde ha sido destinado, el comisario de guerra de segunda don Julian Monviédro.

—Parece que progresa la idea de construir, como ya hemos dicho, en Ripoll un sepulcro definitivo que guarde los restos del primer Abad del Monasterio, Rodulfo, hijo del fundador del mismo, Vitredo el Velloso.

—El concierto dado antes de anoche en el Café de Vila por los artistas señor Fuster y señora Pol resultó un éxito.

Sentimos que la falta de espacio no nos permita ocuparnos del mismo con la debida extensión, pero condensaremos la opinión que formamos de dichos artistas diciendo que son verdaderas notabilidades, pues hace el señor Fuster maravillas con su bandurria, así como la señora Pol en el piano.

BANDO

D. Antonio Boza, Alcalde constitucional de la inmortal Gerona:

Hago saber: que para la observancia del

mayor orden en las diversiones públicas que tengan lugar en el próximo Carnaval: vengo en dictar las disposiciones siguientes:

1.ª Queda prohibido el uso de careta por las calles, despues de anochecer, así como el entrar con ella en los establecimientos públicos.

2.ª No será permitido que las máscaras usen trajes que simbolizen toda clase de instituciones, ni disfraces que ofendan á la moral.

3.ª Nadie más que la autoridad ó sus agentes tendrán derecho á disponer se quiten la careta los que, faltando al decoro debido, perturben el orden ó cometan otros abusos.

Del exacto cumplimiento de las anteriores disposiciones quedan encargados los dependientes de esta Alcaldia.

Gerona 19 febrero de 1898.—A. Boza.

NOTICIAS DE MADRID

(Correspondientes al 18)

Los periódicos de Lisboa detallan el escándalo promovido por M. Coll, cónsul ge-

neral de los Estados Unidos en las Azores, quien, despues de haber asistido en la noche del domingo al teatro de la Trinidad, alquiló un coche de plaza y fué visitando numerosas tabernas, bebiendo distintos vinos portugueses hasta las tres de la mañana.

Dicho cónsul tuvo un altercado con el cochero con motivo del pago de los gastos del coche.

El cochero llamó á un agente de policía pero el cónsul le tambó á tierra, dándole de bofetadas.

Dos soldados de la guardia municipal golpearon al cónsul, rompiendo uno de ellos la culata de su carabina contra la cabeza de M. Coll. Esta fué llevado al hospital y despues al calabozo del Gobierno civil hasta la tarde del lunes, en que le reclamó el cónsul norte-americano de Lisboa.

Se instruye espediente.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Nemesio y Eleuterio mrs.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.

DEPÓSITO en Gerona, Dr. Garriga, Platería, 6.

Precio de la caja, 6 reales.



La PALATINE

COMPANIA INGLESA DE

Seguros contra incendios, explosiones y accidentes

A PRIMA FIJA

(The Palatine Insurance Company, Limited).

Establecida legalmente en España desde 1891

CAPITAL: 34 MILLONES DE PESETAS

La Palatine tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

Dirección de la Sucursal de España: Calle de Alcalá, 23, dupl.—MADRID.

—¿Y cuando pedisteis á la iglesia, replicó mas severo todavía el Cardenal, que os confriese el sagrado ministerio de apacentar las almas, os dió por ventura ningun seguro de vida? ¿os dijo que los deberes anejos á tan augusto encargo estaban libres de todo obstáculo y exentos de todo peligro? ¿os enseñó que donde comienza el peligro, allí se acaba el deber...? No: nada de esto os digo; por el contrario os advertió, espresamente que os enviaba como á cordero entre los lobos.—¿No sabiais que en el mundo hay perversos á quienes habia de disgustar lo que á vos se os mandaba hacer? Cuando Aquel que nos legó su doctrina y su ejemplo divino, Aquel de quien tomamos y por quien se nos dá el nombre de pastores, descendió de los cielos á enseñarnos cómo se vive y cómo se muere por el rebaño confiado á nuestra custodia ¿nos legó tambien por ventura un privilegio de tener salva la vida? Si para salvarla... no ya para salvarla, sino para conservarla algun día mas sobre la tierra fuese licito faltar á la caridad y hollar los deberes, ¿qué necesidad habia de la unción santa, de la imposición de manos, de la gracia sacerdotal? Para dar esa virtud, para enseñar esa doctrina, basta y sobra el mundo... Pero no: ni el mundo tampoco ¡oh vergüenza! porque tambien el mundo tiene allá establecidas sus leyes propias para sancionar lo malo; tambien tiene su evangelio, evangelio de soberbia y de ódie, y no consiente á nadie hollar sus preceptos por amor á la vida; no lo consiente, y sus hijos en efecto los acatan con infernal reverencia... ¿Y nosotros, hijos de Dios y mensajeros de la Buena Nueva, nosotros habiamos de ser para el bien menos valerosos que lo es el mundo para el mal...? ¿Qué seria de la Iglesia si vuestros hermanos en el sacerdocio hablaran como vos? ¿Qué habria sido de la Iglesia si se hubiera anunciado al mundo con semejante doctrina...?

D. Abundio, inmóvil, con los ojos en tierra, no tugia ni

deshacer, sólo por hacerlas mejor, las cosas que no eran de su especial incumbencia.

—Vamos, hijas, añadió luego; lleven en paciencia esta nueva separación que les es precisa, así como la incertidumbre que las aflige, y que confie en que Dios nuestro Señor se dignará aliviarla en breve y poner las cosas en el término á que, segun parece, las va encaminando; pero suceda lo que quiera, estén seguras de que si fuera voluntad de Dios, eso es lo que las conviene.»—

Dicho esto, hizo particularmente á Lucia alguna otra tierna exhortación; dirigió luego á entrambas algunas otras palabras de consuelo, y despidiólas despues dándoles su bendición. Apenas hubieran salido, cercólas un enjambre de amigos y amigas, el vecindario casi entero, que las esperaba, y las llevó á su casita como en triunfo. Las vecinas, sobre todo, armaban un batiburrillo asordante de pesames y de parabienes y de preguntas, y de exclamaciones de sentimiento porque Lucia hubiera de volver á ausentarse al día siguiente. Los hombres ofrecian á porfia sus buenos oficios; todos se brindaban á pasar la noche en vela guardando la casita que ya conocemos. Y por cierto, con este motivo nuestro anónimo espeta unas cuantas sentencias que, reducidas á proverbio, pudieran compendiarse así: «En las cuestras arriba, quiere mi mulo; que las cuestras abajo, y me las subo.»

A pesar de este proverbio, la verdad era que Lucia estaba confundida, mareada con tantos obsequios, pues en cuanto á Inés, no perdía ella pié por tan poca cosa. De todos modos, á Lucia, le hicieron no poco bien, pues la ayudaron á distraerse de tantas imaginaciones, de tantos dulces recuerdos como en medio de aquel mismo alborozo la asaltaron al pisar aquellos umbrales, al entrar en aquella casita, donde todo para ella estaba lleno de un misterioso encanto.

FÁBRICA DE FLORES

BARCELONA.—RONDA UNIVERSIDAD, 23

Gran surtido en Plantas de salón, Ramos de azahar para Novias, Coronas primera Comunión, Ramos Iglesia, etc.
Especialidad en la fabricación de Coronas, Cruces de metal-porcelana, tela y pluma.

Letras y Lazos para Coronas.
Surtido completo en hojas, semillas, papel seda inglés, musgo vegetal, tubos goma y demás elementos para la confección de FLORES.

2-6 VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Ronda de la Universidad, núm. 23, **BARCELONA.**
(Cerca la Plaza de Cataluña.)

CONFITES CARPA
REMEDIO RECOMENDADO COMO EL MAS EFICAZ, RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA
TOS
NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA—2 P^{tas} FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de oro en las Exposiciones de Suez y del Cairo.

ANEMIA CLOROSIS
Ó OPILACIÓN
Todos los Médicos
PRESCRIBEN
las Píldoras del
DR. BLAUD
COMO EL MEJOR Y
MÁS ECONÓMICO
FERRUGINOSO

En todas Droguerías y Farmacias
VENTA POR MAYOR
A. SCIORELLI—2 Place des Vosges Paris

Las Personas que conocen las
PILDORAS DE DEHAUT
DE PARIS
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

ANUNCIOS MORTUORIOS.
Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

CORREOS

Entradas	Salidas
Madrid. 8'48 mañana	3'19 tarde
Barcelona. 8'48 id.	7 mañana y 3 tarde
Francia. 7 m. 3'19 t.	8'48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll. 5'30 m.	11 id.
Olot y su línea. . . 5'30	11 id.
S. Feliu de Guixols. 7 m. y 6 t.	9 id. y 6 tarde
Amer y su línea. . . 6'30 m.	10 id.
S. Aniol y su línea. 7 id.	10 id.
Estañol id. 7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t.
Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.
Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Tónico-genitales del DR. MORALES
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la
Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuentan 30 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.
Lr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

PAPEL Lo hay para vender en esta Redacción.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargo, en cuya librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.
Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París—dibujos de tamaños natural, modelos de trabajar á la aguja y crouchet, platería en colores, novelas crónicas, bellas artes, etc. etc.

En esto, sonó la campana repicando á fiesta, y nuestras mujeres, paseadas otra vez en triunfo, se dirigieron al templo con toda la oficiosa turba.

Terminada la función de Iglesia, D. Abundio, mientras andaba solícito viendo si Perpétua tenía todo listo y en regla para la comida, fué llamado por el Cardenal; y dicho sé está que acudió sin demora á la voz de su Eminentísimo huésped, el cual, así que le tuvo ya bien cerca.—«¡Señor Cura!»—le dijo; pero se lo dijo con un tone y un airecito, que á tiro de ballesta se conocía ser comienzo de un coloquio largo y grave.

—¡Señor Cura! repitió el Cardenal ¿que razón habeis tenido para no casar á esa pobre muchacha, Lucia Mondella?

—¿No lo dije yo? ¡Parlanchinas! ya han vaciado el sacco, exclamó para sus adentros D. Abundio, apresurándose luego á responder balbuciente;—Su Eminencia habrá sin duda oido hablar de los embrollos que han mediado en ese asunto: es una madeja tan enredada que hoy día es, y todavía no ha podido desenredarse... No tiene más que ver su Eminencia sino que, despues de tantas cosas como han pasado, la muchacha está aquí casi por milagro; y en cuanto al novio despues de mil tropiezos, ni aun se sabe en donde pára.

—No pregunto nada de eso, repuso el Cardenal, sino si es cierto que antes de todos esos accidentes, os negásteis á celebrar el matrimonio cuando os pidieron las bendiciones; esto es lo que pregunto.

—Verda deramente, Monseñor... si su Eminencia supiese... qué clase de recaditos me han dado al oido para recomendarme que no hable de este negocio... Yo me atrevo... á suplicar á su Eminencia... que se digne no preguntarme...

—¿Cómo es eso? dijo el Cardenal con un tono severo, y aun agrio, insólito en él: os pregunta vuestro obispo; os pregunta, en cumplimiento de su deber y porque desea veros justificado, os pregunta por qué no habeis hecho, por sus trámites regulares, una cosa que era de vuestra obligación...

—¡Monseñor! dijo D. Abundio, haciéndose tamaño como una lenteja: yo no he querido decir... no puedo negar... Pero me ha parecido que, tratándose de cosas ya muy añejas, y que no tienen remedio, era inútil revolverlas... Yo no puedo creer que Su Eminencia quiera poner á un pobre párraco en trances... en trances... Porque al fin, Monseñor, Su Eminencia no puede estar en todo ni en todas partes... y luego, aquí me quedo yo solo en mi solo cabo... Sin embargo, ya que Monseñor lo manda, yo diré... yo explicaré la cosa como ha sido...

—Diga, pues: yo nada ansio tanto como hallarle sin culpa.

D. Abundio entonces se puso á narrar la dolorosa historia; pero dando á la prudencia todo lo que era posible en tan apretada coyuntura, ingenióse para no proferir el nombre principal, limitándose á decir que era un gran señor.

—¿Y no habeis tenido mas motivo que ese? preguntó el Cardenal cuando D. Abundio hubo terminado su narración.

—¿Cómo que si no he tenido mas motivo...? Debo no haberme explicado bien. Monseñor: he dicho á Su Eminencia que me amenazaron con quitarme la vida si hacia ese matrimonio...

—¿Y os parece esa razón bastante para dejar de cumplir una obligación rigurosa?

—Digo, Monseñor...! Me parece que cuando se trata de la vida...